

令和4年(2022年) 11月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<令和4年9月の各班の活動記録より>

※ コロナ対策をしっかりと引き続き、見守り活動をお願いします。

精道班



◆精道小学校登校見守り (1) 平田北町→川西町→精道町 (2) 浜芦屋町→竹園町→精道町 (9月5日)

川西町の歩車分離交差点では、今朝も地域の方が2名、黄色い旗を手に登校見守りをされていました。何年も前から継続されていることに感謝、頭が下がります。気温・湿度ともに高く、子ども達は帽子・マスク着用で登校しています。半数ぐらいの子どもが挨拶を返してくれました。西門前の歩道を手押しで行く自転車がありました。国道43号線から北へ走る自転車はほとんど車道を走っていました。東門へまわると、挨拶運動で門前に立つ児童が2名いました。8時25分になると、登校児童の姿は見られなくなりました。小学校周辺を見回り、以前から気になっていたところを確認しました。(1) 東門の南側駐車場の雨水溝(集中豪雨の時、校庭からの雨水・土で歩道が滝のような流水状態になる)、(精道こども園専用駐車場の雨水溝が詰まり、雨水が溢れて駐車した車から降りることが困難状態に。水が引いた後は駐車場内も歩道も校庭の土がたまる)(2) 東門前の街路樹根元の植栽が子どもの背丈以上に伸びている(3) 精道こども園・園庭に面した歩道の「可動ポール3本とチェーン」の設置目的と鍵の管理はどこなのか(子どもがチェーンをまたいで道路を横切る現状)。以上の3点を関係部署に伝えました。

◆精小・精道こども園登校園見守り (9月6日)

夏休みが終わり、どの子も背が伸びて「背が伸びたね～」と声を掛けると、嬉しそうにしていました。自分登校になってから、陸橋を渡るマナーが悪くなっています。陸橋いっぱいになり、歩くので、通勤 通学の方の妨げになっていました。精道こども園の北側には信号がなく、この道を利用される方が朝も多いのですが、愛護の旗を持ち、横断歩道で車に止まるように、旗を振りました。が、それを無視してスピードを上げて勢いよく通る車がありました。「あぶないなあー」と思いました。運転手は前方しか見ずに、こちらに目も合わさず、「止まるのは歩行者だろう！」と言わんばかりに通り返って行きました。ここにお年寄りや、小さなお子さんが渡っていたらと思うとゾッとしました。

◆登校見守り 津知町、精小～公光町コンビニ周辺、精道こども園挨拶運動 (9月8日)

8時頃に小学校に到着すると、すでに尼崎信用金庫の方が東門信号で見守りを行っていました。国道43号線を曲がってすぐの所に車を止めて登校している子どもが1名いました。そ

の時は後ろから車は来ていませんでしたが、もし来ていたら車がつまってしまい、迷惑・危険だなと感じました。8時20分を過ぎてから登校する子が数名いました。津知町では歩道を歩かず、車道を歩いている子がいたそうです。それを見た低学年の子も車道を歩いていたようです。子ども達の登校後は、セブンイレブンまでパトロールに行き、その後は精道こども園の前で挨拶運動を行いました。

◆クリーン作戦 国道43号線沿い平田町～平田北町 (9月12日)

暑さ厳しい中、国道43号線沿いの平田町から平田北町までをゴミ拾いをしながらパトロールをしました。植え込みの植栽が伸び放題なので、ポイ捨てされたゴミが隠れた状態でした。拾い集めた空き缶の多さに通りがかった方が驚かれています。暑さのせいか、平田北第一広場・第二広場ともに子どもの姿はありませんでした。通りを行く人の中にも子どもの姿は見かけませんでした。芦屋郵便局前の国道43号線にかかる陸橋のペンキがはがれ、錆び付いているのが気になりました。劣化がすすむようであれば、関係機関に連絡を入れようと思います。

◆精小登校見守りとパトロール 精小校区 (9月13日)

夏がまたもどったかのような蒸し暑さのせいか、今日の西門側は、子どもの表情にも疲れがあったり、ゆっくりと登校する子たちがとても多かったです。早く涼しくなってほしいと思いました。東門前の歩道橋で、マンガを見ながら登校している子がいたので、危ないことを注意しました。

宮川班



◆下校見守り 桜門・羊門・歩道橋 解散後、各自宅までの帰り道 (9月1日)

新学期、今日から給食も始まりました。1、3、5年生の授業参観・懇談会でした。夜中の雷雨、日中も降ったり止んだりと下校時間の天気を気にしながらの見守りでした。参観・懇談を終え、引き続き下校見守りに参加された委員さんもおられます。沢山の参加者でしたので、門以外の近隣に分かれ、見守りをしました。親子一緒の下校が多かったので安心でした。相変わらず民間学童のお迎えの車が多く、桜門側では横断歩道上に駐車され子ども達を乗せて行かれたようです。羊門側では、一方向ではありますが、5台数珠つなぎ状態でした。運動場へ出入りできるバスなどの通用門との交差点のところ、歩道上の点字ブロックが黄色のきれいなもの変わっていました。道路との段差もゆるやかになっていました。その手前の電柱の注意喚起の黄色いまきつけシートも新しくなり見やすくなっていました。民家から伸び出た木も刈り取られ下校しやすくなって良かったです。羊門横断歩道左右の木々の枝がずいぶん伸び見えにくく、枝打ちをしていただければと思いました。(9月6日に作業して下さっていました。)

◆下校見守り 宮川小学校の羊門・桜門、国道43号線陸橋南側 (9月6日)

台風の影響で雨が心配でしたが、そこまで降ることもなく、見守りができました。当日、羊門から前川クリニックの角までの道で業者による木の伐採が行われていました。作業車2台で視界がとても悪くなっていたので、車の角に立ち見守りをしました。特に大きな問題はあ

りませんでした。国道 43 号線陸橋南側の歩道では伐採のための大きな脚立が立て掛けてありましたが、「子ども達が今から通るので。」と言ったらすぐに退けて下さいました。雨は止んでいましたが、折り畳み傘を手にしている子が多く、振り回したり、車が迫ってきているのに車道で傘を開いたりして遊ぶ子がいて、危ない時は声をかけました。いつもより風が強く、普段と違う周りの様子をキョロキョロ気にしながら歩いたり止まったりする子もいました。気になったので、最後の集団について国道 2 号線沿いまで行きました。マンション前で帰りを待っていた保護者に嬉しそうにかけ寄る姿がとても微笑ましかったです。羊門でも桜門でもこの日は直前まで雨が降っていたからか、台風の影響か、お迎えに来られている方が数名いらっしゃいました。子ども達も台風の影響を気にして早く帰ろ！という感じでした。1 年生は先生と門で別れてからもバラバラにならずに帰っていました。

◆宮川小学校下校見守り（9 月 14 日）

宮小羊門に集合した時点で、すでに北側に 2 台、南側に 3 台の放課後デイサービスのお迎えの車が停まっていました。6 年生の 5 人が通学路の歩道橋ではなく、国道 43 号線と宮川の交差している所の信号を渡って帰って行きました。

◆夜パトロール 打出交番→打出公園→地藏公園→宮塚公園（9 月 17 日）

打出公園は特に異常ありませんでした。地藏公園は、遊具の南側の広場になっている場所の草むらに草が伸びていて、不法投棄などの原因になりそうだと感じました。国道 2 号線沿いの敷地には、たばこの吸い殻が多数見受けられました（芦屋市 LINE にて報告済み）。宮塚公園は、きれいな状態でした。しかし、ベンチで中年男性が飲酒をしており、私達に「ゴミ箱はないですか？」「何をされているんですか？夜回り？」などと声をかけてこられ、表面上普通に应对し、会話は終わったのですが、少し恐怖を感じました。夜パトの時間を 19 時 30 分スタートにするなど、そういった対策もありかも、と参加者で話していました。

◆登校見守り 宮川小学校通学路（9 月 28 日）

6 年生が修学旅行のため不在で、人数も少なく、いつもより挨拶を返してくれる子も少なく、静かに登校して行っている感じがしました。交差点の所で班がふくらんで真っ直ぐに並べていないのが気になりました。いくつかの班が羊門の横断歩道を手前から斜めに横断しそうになっていて、きちんと横断歩道まで来て渡るように指導しました。

◆下校見守り・パトロール 宮小羊門集合～宮幼前～打出浜公園～精中（9 月 30 日）

高学年の下校時間でした。しばらく下校見守りをしました。顔見知りの子たちが「愛護さん！」と手を振ってくれました。一週間が終わり、明日からのお休みが楽しみな様子でした。女の子のグループはおしゃべりに夢中で輪になって話していました。和やかな時ですね。参加人数が多いので、2 つに分かれました。こちらは南側へ向かって歩きました。宮川幼稚園前へ来ると、子ども達の賑やかな声が聞こえてきました。南側道路からは、園庭に担任の先生と子ども達が出ている姿が見えました。この時間は預かり保育の時間との事。私達の方へ元気いっぱい手を振ってくれました。そこから打出浜公園へ向かいました。小さい子ども連れの親子が数人遊んでいるだけで、静かでした。お菓子を食べたゴミがチラホラと落ちていました。植え込みの所にキノコが生えているのを確認しました。精中生が公園前の道を下校していきます。声かけをしながらすれ違いました。この辺りは歩道の幅が狭く、行き交うのもお互い気をつけながら歩道を歩く感じになりました。稲荷山線では、多くの精中生が下校していました。どの子も元気に挨拶してくれました。精道中学校ではグラウンド整備があと少し

で終わりそうでした。学校周りの植え込みも新しくなり、とても高いネットがグラウンド周囲を囲っていました。今までと向きが違うので、どのように使われるのか楽しみです。体育館側からは剣道部らしき竹刀を振ったり当てたりする元気な音が響いていました。旧校門前に植えてあった桜の木が2本残っていました。昔の名残がうかがえる場所としてこれから活用されることを期待したいです。

◆下校見守り・パトロール 宮小羊門→学校北歩道橋→打出公園→打出駅北（9月30日）

朝晩しのぎやすくなりましたが、日中はまだまだ残暑厳しいです。人数が多く、2つのグループに分かれパトロールしました。学校北歩道橋でのタバコの吸い殻が多く、トングで拾いながら通りました。32本ありました。国道43号線沿いは「電線を地中化する工事」(R4.5.30～R5.2.24)をしていました。通学路の横断歩道の線や停止線の消えている所が多く見受けられます。打出公園入口（西側）の飛び出し注意の看板が木の枝で見えにくいと思います。打出公園入口（東側）は日当たりのせいか、看板の字が消えています。赤字が見えません。打出公園東ジャングルジム側だけ木が思い切り剪定されています（民家からの要望なのか？）お猿のおりのまわりの旧鉄柵の残りが土から出ており、気になります。時計土台コンクリートの割れがそのままになっています。打出駅北側セブンイレブン前の白ポストを覗いてみましたが、中はいっぱいではなさそうでした。以前は、行事予定の中に「白ポスト回収」の日がありましたが、最近の様子はいかがなんでしょうかね。

山手班



◆山中挨拶運動 山手中学校正門前（9月7日）

今週は生徒会の取り組み実施週間であり、朝の挨拶運動と一緒に立たせていただきました。月曜スタートで3日目とあって生徒達も慣れてきたのか、いつもよりも大きな声が出ていたように思います。ランチルームの窓には県大会出場選手などの輝かしい垂れ幕も見え、とても活気あふれる校内に私達もパワーを頂きました。

◆山小挨拶運動 開森橋（9月7日）

まだまだ暑い上に夏休みが明けて日が経ってないこともあるのか、いつもよりけだるい様子の児童が多かったです。ほとんどの登校班がきちんと並んで登校していました。気になったことは、低学年の男子が歩くのが遅いからと、他のメンバーが交替でランドセルを持ってあげている登校班があったことです。至急、その登校班の保護者に連絡をしましたが、全くご存じなかった様子でした。子ども達なりに解決策を考えたのだと思いますが、やはり定期的に大人が様子を見てあげることも必要だなと感じました。

◆山小挨拶運動 双葉屋前・東門前（9月7日）

双葉屋さん前では、一部の遅れてきた児童が東ローズハイツから西へ向かう道路の北側を歩いていたので注意をしました。ガードマンさんがいて下さるので助かりました。今朝は、少し涼しく子ども達も暑い時期に比べ、表情が元気そうでした。白坂途中で見守りました。別段変わったこともなく、きちんと登校していました。東門前は、涼しかったので元気に登校していました。遅れてきた6年生らしき男の子が丁寧な挨拶をしてくれ嬉しかったです。

◆登校見守り 奥池ハイランドバス停付近（9月7日）

バス停までの道沿いに草が生い茂っていて道幅が極端に狭くなっている箇所が多数見受けられ、保護者の方からも指摘がありました。草刈り実施をもう少し増やして欲しいと保護者から意見も頂きました。横断歩道がない為、道路横断する際に危険な箇所（カーブ直前など）、視界が狭く急に車が出てくる箇所がある為、判断が乏しい低学年・高齢者などは危険だと思います。バス停付近に横断歩道を設置して頂けると有難いです

◆夜パトロール 阪急芦屋川～サンモール西へ～三条公園～清水公園～津知公園～前田公園～月若公園～阪急芦屋川（9月12日）

今日はとても蒸し暑くて汗だくになりました。津知公園ではベンチで涼んでいる人がいました。月若公園では、誰かいると思ってライトを照らすと、アベックさんが驚いていました。

◆山小下校見守り 開森橋付近（9月15日）

職員会議の為、一斉下校となりました。一度にたくさんの児童が下校してきたので、開森橋を渡ったあと、ガードレールの外側を通る児童が何人もいたので、ガードレールの中側を歩くように注意しました。また、友達とどこの公園に行くかという約束を道の真ん中で行っていたので、どちらかに寄るように注意しました。いつもの事ですが、ライト坂を走って降りてくる児童がいたので、転ぶと危ないので、走らないように注意しました。

◆山小下校見守り 双葉屋・東門付近（9月15日）

残暑がとても厳しい中での下校だったため、子ども達は汗を流しながら帰っていました。双葉屋付近での様子は、数名の高学年の男子児童は、車が来ていても端に寄らずに友達と広がって歩くので、声かけしても車とすれすれになり、危ない！！と思いました。東門では、子ども達は安全に気をつけて道路の端を通り下校できていました。途中、コープのトラックが来ましたが、4年生の男の子が大きい声で他の児童に声をかけてくれたので、みんな気付いて端に寄って回避できました。気づいて声をかけ合う子ども達は立派だなあと感じました

◆山小下校見守り 開森橋～ライト坂下（9月16日）

今日は、低学年のみの下校見守りでした。ライト坂を走ってくる児童が多くいました。坂道で転んで、開森橋付近の美容室の裏道の道路の真ん中でランドセルを開けて中身を出して探し物をしており、車が入れなかったのが、急いで注意して、道の端に児童を連れて行きました。ばんそうこうを探しているようでした。一緒にいた友達が親切にばんそうこうをくれたので、貼って、「気をつけて帰ってね」と伝えました。下校時は、美容室の裏の道を車が通る時間なので、児童には気をつけて出来るだけ道の端を歩いて帰ってほしいと思います。低学年の児童は、友達と話しながら横に広がって歩きがちなので、危ないと感じました。

◆山小下校見守り 双葉屋付近（9月16日）

台風が近づいているとは思えない程、雲一つない晴れの日でした。今日の下校見守りでは特に大きな問題はありませんでした。最近では双葉屋を北に上がってくるタクシーが増えていく様子が感じました。双葉屋の南側道路は狭いにも拘らず、慣れているドライバーも多いからか、結構なスピードであがっていく車両が非常に多いので、いつか大きな事故に繋がらないかととても心配になりました。

◆夜パトロール ラポルテ前→山手幹線を東へ→阿保親王陵→岩園トンネル→仲池→イカリ前→東芦屋町→ラポルテ（9月26日）

静かな夜でしたが、少し涼しくなったので、前回のパトロール時より人出は多かったです。

しかし、子どもの姿は見かけず、通勤帰りの人が多かったです。区域外なのですが、仲池は夜は真っ暗です。住宅地の真ん中にあるエリアなので、これでいいのかなあと話しました。

◆「GIGAスクール構想で変わる芦屋の学び」研修会（9月26日）

2018年、2020年にそれぞれ制作されたIT利用で生活が変わるというプロモーションビデオにオンライン診療・キャッシュレス決済・自動運転車などの例がありましたが、すでに実現されているものや、実用化寸前となっているものが多かったです。2020年版のビデオでは、カプセルに入った医療器具を飲み込み、海外から遠隔操作で手術を行うシーンが印象的でした。OECD加盟国中、教育へのIT活用が進んでいる国ランキング日本が最下位、逆にゲームやSNSなど遊びの面での普及度はトップだったというのが印象的でした。

◆山小下校見守り 開森橋（9月28日）

目の前で大人が信号無視されて困りました。西山幼稚園に向かう道に車少なく、トラブル少なかったです。開森橋を渡ってすぐ右折の山手中学校に向かう道は、5年生集団が道に広がって歩き、常習と思われる。学校からも注意されているのではないのでしょうか。点滅している信号を渡ろうと開森橋をダッシュしてくる子が何名かいましたが、声をかけると皆ちゃんと止まってくれました。

◆下校見守り 東門～白坂～双葉屋～東芦屋緑地下の道路（9月28日）

水曜日で高学年も低学年も一緒に人数が多く、元気いっぱいに広がりながら走りながら降りてきて、声をかけても聞こえていない様子の子も達がありました。本を読みながら歩いている子もいましたが、声をかけると、やめました。とても心地の良い気候だったせいか、子ども達だけでなく、車やバイクもスピードに勢いがある日だったので、危ないなと思いました。危ないこともありましたが、元気に挨拶をしてくれる子ども達がたくさんいたので、元氣をもらいました。

岩園班



◆下校パトロール 岩園公園・仲ノ池緑地ゴミ拾い、学校南門～岩園公園の下校パトロール（9月16日）

岩園公園では、花火の燃えがらと花火の時に使用したとみられる大きなろうそくが落ちていました。ろうそくはまだ使用できる形でした。子ども達が火遊びで使用しないように、後片付けはして欲しいと思いました。この日は14時35分一斉下校でした。南門から大通りには戸建ての工事が増えており、トラックがグリーンベルトをふさいでいます。警備員はいませんが、停車しているトラックの影から車道に飛び出す子どもを何人も見かけてヒヤッとしました。通り沿いのマンションや戸建てから出庫する際に注意深く運転して下さり安心しましたが、子ども達が途切れることなく歩くため、こちらが子ども達に止まるように声掛けをしました。

◆下校見守り 岩園公園→岩ヶ平公園→各見守り地点①南門→岩園公園間の工事現場付近②宮川沿いのイカリ前③岩園理容前④阪急高架下 (9月29日)

子ども達はいつものように広がったり走ったりしていました。後方からの車に気付かないので、端に寄ろうと声掛けしました。イカリ前の交差点は交通量が多いことに驚きました。「曲がってくる車に注意」と声掛けをしました。信号待ちの際は曲がる車に巻き込まれないよう、少し下がって待つようアドバイスしました。携帯を見ながら歩く児童に付き添い、迎いの保護者に引き継ぎました。岩園理容から阪急高架下の坂道を全力疾走する児童が多く、危ないと思います。歩道が狭いこともあり、混むとどうしても車道まではみ出してしまいます。後ろから車が来る事に無意識なので、何度も端に寄ろうと声掛けしました。スクールゾーンタイムではないので、通過する車にヒヤヒヤしましたが、概ね児童を気にかけてゆっくり通行してくれていました。下校時は比較的挨拶する児童が(朝より)多い気がしました。2時より前に下校する場合もスクールゾーンタイムに対応してもらえないか、と思いました。

◆夜パトロール ラ・モール芦屋～上宮川公園～JR 駅前周辺～ラ・モール芦屋 (9月30日)

この日は、塾のお迎えの様子を見がてらJR芦屋駅周辺のパトロールをしました。最初にラ・モール芦屋前で塾帰りの様子を見てみましたが、まだ帰宅時刻まで時間があるので、まず、周辺のパトロールをすることにしました。上宮川公園には誰もいませんでした。ベンチの近くに1本吸い殻が落ちていましたが、他にはゴミも落ちていなくてとてもきれいでした。ただ、ゴミ箱は山盛りになっていました。その後、JR駅南側へ行きました。工事の予定図と実物を見比べながら、これからどう変わっていくのか、頭の中で想像しながら駅の北側へと向かいました。マクドナルドの辺りは駐輪もなく、学生の姿もありませんでした。駅前通りの大丸壁沿いは、ポールが並べられていて駐輪ができないようになっていました。その後、ラ・モール前へ戻り、塾のお迎えの様子を見ました。思ったより塾帰りの児童も車も少なかったですが、多い時には6台の自家用車と2台の送迎バスが待機しています。ラ・モール向かいのタイムズに駐車して下のお子さんと一緒に横断歩道のない所を渡って、塾帰りのお姉ちゃんと今度は3人で、また同じ所を渡る危ない光景がありました。本当に、大人がちゃんとしなければ、子どもは大人を見て育つのだから……と、不安感でいっぱいになりました。

朝日ヶ丘班



◆正門前での挨拶運動→朝日ヶ丘北公園 (9月5日)

2学期が始まり一週間経ちましたが、晴天で残暑厳しい中、元気に登校していました。8時25分頃にはほとんどの児童が登校を終えていました。その後、朝日ヶ丘北公園へ移動しました。草木が伸びて、足つぼなどの健康器具が使いにくくなっていました。ベンチの辺りに空き缶やタバコの吸い殻が落ちていました。

◆正門前での挨拶運動→朝日ヶ丘公園 (9月15日)

今週は真夏のような暑さが戻ったため、子ども達は暑さに耐えながらがんばって登校していました。小学校校舎の換気扇近くに鳩が住みついてしまいそうで、先生方も対応に苦慮されているとのことでした。糞の害が心配です。その後、朝日ヶ丘公園に移動しました。途中、

あいさいこども園前の歩道のグレーチングをチェックしました。数日前の雨の日に子ども達が滑って転倒していたため、滑りにくいものに変えるなど、対応していただきたいと思いました（市民参画協働推進室に要望しました）。公園は草木が伸びて見えにくい中でもお菓子のゴミが見つかりました。

◆正門前での挨拶運動→朝日ヶ丘北公園（9月26日）

天気もよく気持ちのいい朝でした。子ども達は元気よく挨拶を返してくれました。先日の挨拶運動の時にいた鳩ですが、巣を作る様子はなく、教頭先生の話では鳩の居座っている近くの窓は開けずにいれば危険はないのではとの事でした。また、校内に巣を作っていた鳩たちは無事巣立ちました。興味を持って観察し成長を見守っている児童も多く、悪いことばかりではありませんでした。挨拶運動の後、北公園でゴミ拾いをしました。袋に入りきらなくらいのペットボトルや空き缶が落ちていました。また、ボールの忘れ物もありましたので、ベンチに分かりやすいように置いておきました。雑草がとてものびてきていて、今後もっとのびそうです。

◆夜パトロール セントマリア病院→市民病院方面→山麓公園（9月28日）

バス停市民病院西口からさくら通りを歩くと芦屋霊園の石碑がありました。長年住んでいたにもかかわらず、知りませんでした。37番の空地はまだあり、近くに川があるので、どんな建物が建つのかと思いました。ここからの景色は最高です。山麓公園へ移動すると、一帯が草ぼうぼうでした。白い大きなカサのキノコが多くありました。次に南へパトロールしました。朝日ヶ丘で唯一残っていた田畑は無残にも草ぼうぼうで、道に広がっていた草は刈り取られていました。集合したときは車が4、5台通りましたが、パトロール開始後は、人・自転車・車共に見ませんでした。野良猫1匹が走り、びっくり！！大阪市・西宮市の救急車が市民病院にサイレンを鳴らして入って行くのを見たのみでした。なんとも静かなパトロールでした。山麓公園の除草の件で芦屋市に連絡しました。

潮見班



◆潮中挨拶活動 登校見守り 潮中→潮幼（9月6日）

潮中までの登校では、生徒はやはりあゆみ橋、テニスコート横の道を道いっぱい広がって歩いていました。中学校の挨拶活動では、子ども達から挨拶をしてくれる子が増えてとても嬉しかったです。その後、潮幼の挨拶は、元気な可愛らしい園児の姿が見られました。

◆しおかぜ学級下校見守り（9月15日）

17時過ぎに時間通りに子ども達は出てきました。しおかぜ学級の子もキッズの子もみんな一緒に出てきたので、どの子がしおかぜ？と思いながら、南側に帰宅する子たちについて行きました。人数が少ないとはいえ、若葉や緑町に帰宅する子たちにも、愛護委員がもう少し多ければ見守れるなあと思いはしたのですが……。なので、今一度、しおかぜ学級の子たちの人数や学期途中でも入会・退会できるのか？詳しいルールを知りたいと思いました。南側に帰宅する子たちはあゆみ橋いっぱい広がり、「もう少し端に寄りなさい！」と注意をしても一回では聞いてもらえず、注意を受けたらすぐに動いてほしいと思いました。学生や大人の自

転車のマナーの悪さが目立ちました。自転車に乗りながらイヤホンで音楽を聴いています。

◆登校見守り 潮見小学校～中学校～幼稚園 (9月20日)

台風一過にも関わらず、通学路に枝や木が倒れていたり木の葉で滑りやすいといった様子はありませんでした。市や地域住民の方々が普段から街の美化に努めて下さっているおかげで子ども達も安全に登下校できているのだなと思いました。

◆しおさいこども園挨拶、南浜町・涼風町方面パトロール (9月22日)

集合場所に向かって途中からポツポツと雨が降り始め、8時45分には本降りになってしまいました。しおさいこども園の駐車場は17台分ありますが、満車で一時は横のミズノに停めて送迎される方もいらっしゃいました。送迎者は男性女性半々の印象でした。挨拶終了後、南浜公園や涼風町方面を歩きました。知らない所を知れてよかったとの声や、戸建ての植木が伸びて歩道が狭くなっていたりするのを見て、それぞれのご家庭の対応なのか、市の対応なのか、疑問になりました。ケーキ屋さん「ヒロ」から南下した交差点は、南浜町・涼風町の児童が多く、信号はつかないのかなあ……と話しました。しおさいこども園に行って、子どもの日常(保育生活)や、しおさい・むすびの定員数や募集状況など知りたいなあと思いました。



打出浜班

◆打出小前下校パトロール 大東町・南宮町 (9月1日)

打出集会所の交差点では皆上手に歩いて下校し、特に6年生は挨拶をしてくれました。南宮町の通学路を3年生の団体と歩き、傘で遊びながらの下校が目立っていたように思いました。車道まで出たり、車が来ても気にしなかったり、何度か注意しましたが、危険意識が全く無い様子でした。スーパーコーヨー横から中学校に出るT字路は車よりも自転車の方がノンストップで曲がってきて、ドキッとしました。子ども達も話に夢中で確認無しで通ってしまいます。ミラーが北側に向いている為、南から歩いてくる子ども達の姿が見えづらいです。以前、集団登校の集合場所になっていた南宮2番の交差点付近で、車が来ているのに、子ども達が広がっている状態ですぐに端に寄りませんでした。

◆精中挨拶運動 打小・精中通学路→精中校門(挨拶運動)→大東公園・南宮公園・南宮浜公園へ分かれて活動 (9月5日)

登校見守りでは、子ども達は元気に登校していました。小学生も上級生になるほど丁寧に挨拶をしてくれました。8時半まで進入禁止の中学校西側道路に入ってくる車に旗を振って標識を指して止めたのですが、阻止できず、通行されてしまいました。南宮公園では、缶や飲みかけの飲み物がそのまま入ったゴミ袋が捨ててありました。公園北側の道路側溝にタバコの吸い殻30本以上拾いました。公園内、ベンチ近くにもたくさんの吸い殻があり、酷すぎるなあと思いました。藤棚から伸びたつるが子どもたちの顔にあたりそうなので、芦屋市へのLINEで対処していただけないか報告しました。

◆打小挨拶運動 通学路→打出浜小学校(校門前・東陸橋下)挨拶運動→大東公園(9月5日)

二学期から自由登校になりましたが、単独で歩く児童は少なく、大体が数名のグループで登校していました。通学路はいつものように一定時間内に集中して児童の流れができていました。9月とはいえ、強い日差しで持ち物も多く、バテ気味なのか、無言で歩く姿が多いように感じました。挨拶運動は、時々返ってくる元気な「おはようございます！」に癒やされながら、8時15分で一区切り。その後10分で何組かの児童が登校してきましたが、慌てたり不安そうな様子がみられたりしませんでした。大東公園の清掃活動では、数十本のペットボトルと空き缶などが公園中にポイ捨てされ、45リットルのゴミ袋でも足りないほどでした。自分たちの遊び場にゴミを放置して平気なのでしょうか？とても残念な気持ちになりました。公園外周と緑道側のベンチ付近にはタバコの吸い殻も落ちていました。

◆昼パトロール 精道中学校→南宮公園→大東公園→南宮浜公園 (9月15日)

緑道は児童の通りも少なく落ち着いていました。南宮公園の防災倉庫付近に看板の支柱らしきものが2本放置されており、LINEで芦屋市に報告したところ、当日中に撤去して頂けました。また、以前報告した藤のつるも短くカットされており、すっきり過ごしやすくなっていました。月曜日ほどではないですが、どの公園もタバコ・ペットボトル・ゴミがやはり目立ちました。

◆夜パトロール スーパーコーヨー一前→公園3か所 (9月30日)

南宮浜公園は、トイレ前の地面のコンクリートの浮きが気になりました。一番突起している部分がグラグラしていたので、手で持ち上げてみるとコンクリートが取れ、危ないと思いました。水飲み場の蛇口の排水が流れていないようで、鉄の柵すれすれまで水があふれてつまっているようでした。大東公園は、園内の時計がやはり見えづらいです。南宮公園は、特に異常はありませんでした。

浜風班



◆潮中朝の挨拶運動 黒橋→潮中→新浜公園→浜小前 (9月6日)

台風接近が心配されましたが、日傘をささずにはいられないぐらいの快晴でした。子ども達は愛護委員の長い列にがんばって何度も挨拶を返してくれました。来週はスポーツ大会があるのでがんばって欲しいです。新浜公園では、入り口付近にごみがまとめて捨ててありました。浜小の南東角は木が剪定してあり、見通しが良くなっていました。

◆浜小朝の挨拶運動 浜小～浜風南公園～浜風東公園～浜小 (9月14日)

浜風小学校で東門と西門に分かれて挨拶をしました。まだまだ残暑が厳しく真夏のような暑さですが、ほとんどの子ども達がマスクをしていました。保護者と一緒に登校する子どもが数人いて、保護者の方が教室まで送りどけ、門に戻ってこられた方はホッとされた様子でした。その後、浜風南公園・浜風東公園に行きました。両方ともきれいに草が刈り取られてとてもきれいでした。道には所々ゴミ、タバコの吸い殻が落ちていました。犬のフンがあちこちに落ちていたのが気になりました。

◆潮中スポーツ大会（1日目） 黒橋→若葉町→潮見中学校周辺（9月15日）

今日は潮見中学校のスポーツ大会でした。学校へ向かう保護者の人がちらほらと自転車で通り過ぎて行きました。校長先生や会長から「自転車を学校の決められた場所以外に停めていないか見ておいてほしい」との要望があったので見回りましたが、みなさんマナー良くきちんと決められた所へ並べて停めていました。平日なので見学者も少なめでした。午後の中でも暑い中、子ども達は頑張っていました。保護者は暑すぎてふらふらです。明日も頑張ろう！！

◆潮中スポーツ大会（2日目） 黒橋→若葉町→潮見中学校周辺（9月16日）

今日は潮見中学校のスポーツ大会の二日目でした。昨日より保護者も増えていましたが、自転車も観戦もきちんとできていたと思います。午後の本当に暑い中、子ども達が一生懸命楽しそうに頑張る姿を見ることが出来てうれしかったです。生徒同士が接触をあまりしないようにか、リレーなど走る競技ばかりで少し残念でしたが、開催できるだけで良しとしないうけない時代かな、と思いました。子ども達の思い出になれば良いなと思います。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

- | | |
|------------------------------------|--|
| 県道の不具合は | ●西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市櫛塚町 2-28 |
| ◇ 国道の不具合は | ●国土交通省近畿整備局兵庫国道事務所 |
| ①国道2号線の不具合は | ●神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18 |
| ②国道43号線の不具合は | ●西宮維持出張所 0798-35-6470
西宮市甲子園春風町 5-29 |
| ◇ 国道43号線より南の河川の不具合は
(芦屋川、宮川、湾岸) | ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361
尼崎市道意町 7-21 |
| ◇ 道路・公園に関する件 | 道路・公園課 38-2062 |
| ◇ 街路樹、公益灯に関する件 | 街路樹管理センター 38-2725 |
| ◇ 芦屋川河川敷の草関係 | 下水道課（県に取次ぎ）38-2064 |
- 芦屋市に関する事項（道路・公園・街路樹など）でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



@ashiyashi5401

通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください。（芦屋市市民参画・協同推進室市民相談係ホームページより）

愛護班通信の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp

メールアドレスの後半は、エルジーです。

雑感

11月は「子供・若者支援推進強調月間」です。
青少年愛護センターの活動には、大きく分けて

- ①街頭巡視活動
- ②啓発活動
- ③相談活動
- ④環境浄化活動があります。

11月の「子供・若者支援推進強調月間」では、市内の「環境調査」を行いました。「兵庫県青少年愛護条例」が守られているか、コンビニや書店、刃物を扱う店等を育成愛護委員さんが分担して訪問しました。ありがとうございました。詳しいことは、愛護班通信 1月号に掲載予定です。

12月の行事

出典：政府広報オンライン、法務省

【おいしい食べきり全国共同キャンペーン】12/1～1/31 内閣府
消費者庁、農林水産省、環境省等では、「おいしい食べきり」⇒ 食品ロス削減の啓発運動をします。外食でも、自宅でも、まだ食べられる分を「多すぎて捨てる」ことを減らし、食べきりましょう、というキャンペーンです。

【人権週間】12/4～12/10

人権啓発キャッチコピー 「誰か」のこと じゃない

・子どもの人権を守りましょう

いじめや体罰を理由に児童、生徒が自殺、親の養育放棄で乳幼児が衰弱死、児童ポルノをインターネットで販売をした人物を逮捕……。子どもが被害者である報道の一部ですが、このように痛ましい事案があとをたちません。法務省の人権擁護機関では、「子どもの人権を守ろう」と啓発活動に取り組んでします。(出典 法務省)

子どもの人権110番 0120-007-110 (いじめ、虐待等)

みんなの人権110番 0570-003-110 (様々な人権相談)

一人で悩まず電話してください

〈10月の行事予定〉

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和4年(2022年) 10月											
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	土									秋まつりバト	
2	日			登校見守り							
3	月			下校見守り	班集会	班集会	登校見守り		清掃バト	小・中学校校務運動	
4	火								中学校校務運動		挨拶運動
5	水							下校見守り やまのこバト	班集会		班集会
6	木					朝バト					
7	金			班集会		登校見守り	下校見守り(中止)				
8	土										
9	日										
10	月										
11	火										
12	水					下校見守り			下校見守り	バトロール	
13	木			登校見守り						班集会	浜小挨拶運動
14	金					夜バト			しおかぜ下校見守り		
15	土				夜バト						
16	日										
17	月					登校見守り	下校見守り				
18	火					挨拶運動					
19	水				バトロール			やまのこバト		昼バト	
20	木						山中めぐり	小学校挨拶	登校見守り		
21	金			登校見守り							潮中合唱コンバト
22	土										
23	日							コミスク秋祭りバト			
24	月						公園めぐり(中止)				
25	火						下校見守り				
26	水		第55回兵庫県青少年補導員大会・研修会「加古川大会」					夜バト	総合公園バト		バトロール
27	木										
28	金			クリーン作戦	登校見守り	夜バト				夜バト	
29	土						ハロウィーンバト				
30	日									夜バト	
31	月			公園バトロール							

★会長出席
◆所長出席

＜11月の行事予定＞

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和4年(2022年) 11月											
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	火			パトロール	宮川幼稚園パト	登校見守り	班集會		中学校挨拶運動 班集會	屋パト	潮中挨拶運動
2	水										
3	木	文化の日		班集會							×
4	金										
5	土										
6	日										
7	月								清掃パトロール	挨拶運動	
8	火										
9	水						登校見守り	班集會			
10	木								下校見守り	班集會	
11	金	◆第52回近畿地区青少年 補導センター連絡協議会 総会、研修大会		津波訓練 登校見守り			環境調査				
12	土										
13	日										
14	月			津波訓練 登校見守り	班集會						浜小挨拶運動
15	火					夜パト・環境調査			しおかぜ下校見守り		
16	水			環境調査							浜小挨拶運動
17	木	5役会				挨拶運動		小学校挨拶 中学校下校見守り			班集會
18	金					下校見守り				環境調査	
19	土				夜パト						
20	日										
21	月	理事会 役員打合せ			登校見守り				登校見守り		
22	火										
23	水	勤労感謝の日									
24	木	第42回愛護大会									
25	金					夜パト・環境調査			しおさい挨拶運動	夜パト	環境調査
26	土										
27	日										
28	月	役員会		登校見守り・パト				小学校挨拶		環境調査(予備日)	
29	火								夜パトロール		
30	水				パトロール		六麓荘めぐり	夜パト			挨拶運動・環境調査

★会長出席
◆所長出席

< 12月の行事予定 >

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和 4年(2022年) 12月											
曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班	★会長出席 ◆所長出席
1 木			班集會						昼パト	班集會	
2 金											
3 土											
4 日											
5 月				班集會				清掃パトロール	挨拶運動		
6 火								中学校挨拶運動			
7 水							やまのこパト	班集會			
8 木									班集會		
9 金				パトロール							
10 土											
11 日											
12 月				班集會							
13 火											
14 水							班集會				
15 木											
16 金											
17 土											
18 日											
19 月	理事会										
20 火											
21 水											
22 木											
23 金		幼小中終業式									
24 土											
25 日											
26 月											
27 火											
28 水	仕事納め										
29 木											
30 金											
31 土											